

平成 2 5 年 第 7 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招 集 年 月 日	平成 2 5 年 4 月 2 日
招 集 場 所	役場 第 3 会 議 室
開 会	1 3 時 0 0 分 委 員 長 宣 告
出 席 委 員	立 脇 教 育 委 員 長 福 田 教 育 委 員 井 上 教 育 委 員 川 上 教 育 委 員 内 田 教 育 長
欠 席 委 員	
教 育 長 の 報 告	<p>4 月 1 日 付 で 教 育 委 員 会 事 務 局 を 担 当 致 し ま す 職 員 を 改 め て 紹 介 し ま す。</p> <p>教 育 課 長 黒 見、学 校 教 育 室 長 橋 本、社 会 教 育 室 長 高 柴、段 塚、島 山、榎 尾、伊 田</p> <p>こ れ 以 外 で ス ク ー ル ソ ー シ ャ ル ワ ー カ ー 2 人、学 校 図 書 館 司 書 を 配 置 し て お り ま す が、着 任 式 で 紹 介 い た し ま す。</p> <p>事 務 分 掌 表 に つ い て は、お 配 り し て い る の で ご 参 照 下 さ い。</p> <p>職 員 の 辞 令 に つ き ま し て は、8 時 1 5 分 か ら 関 係 職 員、教 職 員 集 め ま し て 辞 令 交 付 を し た と こ ろ で す。</p>

議 事 日 程		
議 事 の 経 過		
日 程 そ の 他	発 言 者	発 言 の 要 旨
議案18号 日南町教育委員会委員長職 の辞任について	委 員 長	19年5月から委員を拝命しまして、6年間長い間委員長という重責を皆さんにご迷惑をかけながら、今日に至っています。一身上の都合により、委員長を辞任したいと思います。
	教 育 長	委員長の方から、緊急での提案として委員長を辞したいとの表明がありました。教育委員としての身分は、そのまま担保していただくことだと認識しますので、この委員会において対応したい。基本的には本人からの申出がありますので、これを承認するというところでよろしいでしょうか。
	委 員	委員長になられたのは、去年の5月。今、後一ヶ月残してどうしてもやめなければならない理由があればお聞かせ願いたい。
	委 員 長	委員長に任命されたのが、5月14日。すでに入学式が終わった後での教育委員の拝命、かつ前任者が新しく生徒が出発する入学式を前任者が行って、その後引き受けて児童生徒と面するのは卒業式ということになります。その辺に私は違和感を感じました。やはり、子どもが出発する入学式には、既に新しい委員長の下で、式辞というか告示というか挨拶をするのが自然だろうと私は違和感を感じましたので、早い機会に委員長は辞して、新しい委員長の下に入学式が行われるというのが妥当だと。その方がスムーズに、後任の方がお仕事なさる上でも新しい気持ちで生徒を迎えるという体制がよかろうと判断致しましたので、委員長を辞して新しい方に託していく方がいいという心境で辞任を申し出たところです。
	教 育 長	よろしいですね。了承願います。
	委 員	はい。
教 育 長	これからの運営につきましては、臨時的に私の方で進行をさせていただきます。	

議案19号 日南町教育委員会委員長の選挙について	教育長 委員 教育長 委員	委員長の互選であります。選任の方法につきまして投票か推薦か、いずれかよろしいでしょうか。 私は、推薦がよろしいかと思えます。 推薦というご意見がありましたが、いかがでしょうか。
	委員 教育長 委員	はい。 推薦とさせていただきます。推薦につきまして、氏名を発言をいただけたらと思えます。 教育長が行政方のご出身でありますので、できれば教職方の経験者が委員長に就任される方がバランス
	委員 教育長	面からいって、行政と教育ということがいいという私なりの意見で、井上委員を推薦いたします。 ただいま井上委員を委員長に推薦する発言をされましたけれど、いかがでございましょうか。
	委員 教育長	異議はございませんか。 ありません。
	教育長	では異議はなしということで、本日この委員会において委員長として井上輝之委員に委員長の職に就いていただくことに決したいと思えます。よろしくお願い致します。
議案20号 日南町教育委員会会議に係る席次について	教育長	委員長席に井上委員。席番につきまして、1番から3番の番号を決定したいと思います。 席順につきましては、抽選棒でおこないたいと思います。 1番福田委員 2番立脇委員 3番川上委員
議案21号 日南町教育委員会委員長職務代行者の指定について	教育長 委員 委員長	職務代理者でございしますが、在籍の長い者ということになりますので、今回につきましては立脇委員がなろうかと思えますが、よろしいでしょうか。 はい。 一言ご挨拶を申し上げます。ただいま、教育委員長にご推挙いただきまして、大変ありがたく、また光栄に思っております。教育委員長がつとまるかどうか大変私自身としましては、心配をしておりますけれども、委員の皆様の協力をいただきながら、なんとかこの大任を果たしていきたいというふうに思っ

<p>議案 2 2 号 日南町教育委員会事務局組織に関する規則の一部改正について</p>	<p>教 育 長</p> <p>委 員 長</p> <p>教 育 長</p> <p>委 員 長</p>	<p>ております。御承知のとおり、教育をとりまく環境は非常に厳しいものがあります。子どもたちの状況も年々悪化しております。家庭の教育力も次第に衰えてきているように感じております。また、教育委員会に対する非常に厳しい目が、世間から降り注いでいる。そういった教育界全体が大きな渦の中に巻き込まれているというのが今の現状であるのではないかなと思っております。中央の政府の方では、教育委員会の改革を行おうとしています。考えてみますと、これは50年ぐらいのぶりの大きな教育委員会改革ではないかなというふうに感じております。どういうふうな状況になるか、まだ私たちも分かりかねる面がありますけれども、何とかしてこの大きな渦の中から、正常な形で教育委員会がせりあがってくればという気がしております。教育委員会の皆さんと教育委員会の事務局の皆さんの協力を頂きながら、何とかこの地方の皆さんから信頼されるようなそういった教育委員会にして参りたいというふうに思っているのです、どうかよろしくお願い致します。</p> <p>日南町教育委員会事務局組織に関する規則の一部改正につきまして、承認を求めるものでございます。事務局の組織の規則につきましては、4月1日の異動内示の際にも申し上げているところでございますけれども、現行3月末までの教育総務室、学校教育室、社会教育室、3室で対応していたところでございますけれども、町の全体の役場としてすべての課2室単位にしようという体制での合意がございますので、学校教育室と社会教育室2つの室によつての体制に改めたいというものであります。内容といたしましては、教育総務室の部分を学校教育室に入れまして、最終的に学校教育室の方が別表1から36まで、社会教育室が1から27に改めたいと考えているところでございます。よろしくお願い致します。</p> <p>教育課を3室を2室に統合するという事で、教育総務室をなくして学校教育室に統合する。そのための規則の改正ということでもありますけれども、ご覧いただきましてご質問等ありましたら…</p> <p>規則の4条の職制の中の3項に事務局の職員の職制を示しているところでございますけれども、従来から役場に主事補というものがございました。今実は、すべて入庁以来主事というところから入ることになっております。主事補がございませんので、12にあります主事補を削除したい。</p> <p>3項の12主事補を削るものであります。ご質問はありますでしょうか。ご異議ありませんか。</p>
--	---	---

<p>議案23号 日南町社会教育委員の委嘱について</p>	<p>委員 教育長</p>	<p>ありません。</p>
	<p>委員長</p>	<p>日南町社会教育委員の委嘱につきまして、承認を求めるものであります。社会教育委員の委嘱につきまして、2年間の任期ということで、16名の委員名簿を最後の頁に掲載しております。昨年まで15名としておりましたけれども、基本的に男女同数にしたいということで、8・8ということでの人選で各推薦団体の方に依頼を申しあげまして、調整の上委員名簿をあげているところでございます。あくまで現在候補者というところでございます。ご承認をいただければと思います。よろしく願いいたします。</p>
	<p>教育長</p>	<p>昨年度より1名増の16名。男女同数にするためということですが、何かご意見はございますでしょうか。どのように依頼したのでしょうか。</p>
	<p>委員 教育長</p>	<p>9名を各団体からの推薦、7名を各まち協からの推薦ということしております。ただ、出てきたものを集計いたしましたら、非常に女性の人数が少なかったということがありまして、事務局の方で再調整をさせていただきまして、まち協とか各団体に承認の上で調整させていただいたという作業をさせていただいております。</p>
	<p>委員 委員 委員長</p>	<p>ちなみに、年齢構成とか保護者の段階の方とか、そういった事への配慮はあったのでしょうか。</p> <p>年齢は極めて高い方については、ご遠慮いただいたことがございます。各種団体につきましては、PTAでありますとか、あるいはスポーツ団体でありますとか、あるいは文化団体でありますとか、そういうふうな者にもお願いしたということがあります。まち協の方の部分は、基本的には女性をできるだけ優先的にということをお願いしたところでございますけれども、すべて完璧にそういうふうな形になっていない状況は地域の事情としてございますので、全体で調整したということでもあります。比較的若返った人選が行われたというふうに私は印象をもっております。</p>
	<p>委員長</p>	<p>社会教育委員の人選について、原案どおり承認いただけますでしょうか。</p>
	<p>委員</p>	<p>はい。</p>
	<p>委員長</p>	<p>決定されました。よろしく願いいたします。</p>
<p>以上をもちまして、第7回教育委員会を閉じさせていただきます。</p>		